



Un plan necesario de impulso a la universidad 'on-line'

EL CONSEJERO DE Educación, Juan José Mateos, anunció ayer en la ciudad de Burgos un plan para impulsar la enseñanza universitaria *on-line*.

Mateos convocará en junio a las ocho universidades –públicas y privadas– de Castilla y León para que se impliquen de manera coordinada en esta iniciativa, en la que algunas instituciones académicas de la Comunidad autónoma han realizado ya avances importantes.

El marco para el arranque de este plan será la Fundación de las Universidades, que integra a las cuatro instituciones públicas y a las cuatro privadas de la región.

Juan José Mateos anunció esta iniciativa en la clausura del *II Foro Universidades organizado por EL MUNDO de Castilla y León* y celebrado ayer en la Universidad de Burgos. Fue después de escuchar con mucha atención las reflexiones de seis especialistas en el foro *Internet, ¿la universidad del futuro?* que abordó por primera vez en Castilla y León de forma pública y participativa los

retos de la formación *on-line*.

El consejero es consciente, en línea con todos los ponentes, de que nadie puede ignorar este fenómeno que está imponiéndose en las principales universidades del mundo. «Debemos adoptar medidas precisas para no quedarnos atrás en la enseñanza a través de internet», añadió el director general de Universidades, Ángel de los Ríos, recogiendo el sentir unánime de los ponentes.

Todos los participantes coincidieron en que este nuevo modelo *on-line* coexistirá con la universidad clásica. Sin embargo, son muchos los retos que debe afrontar la nueva enseñanza: tecnología, metodología, calidad de los contenidos, acreditación de los cursos, evaluación, lucha contra el fraude, reconocimiento social, competitividad, accesibilidad...

El consejero quiere abordar este plan con realismo. Primero, buscará en los próximos meses vías de financiación para no hipotecar a las universidades públicas, y en segundo lugar, implicará a to-

dos los centros en una iniciativa que busca aprovechar las fortalezas de algunas instituciones en este ámbito.

Mateos describió el guión que marcará la primera reunión de la Junta con las ocho universidades: cooperación en aspectos tecnológicos, metodológicos y en contenidos.

Si alguna conclusión se puede extraer del *II Foro Universidades* es que estas instituciones deben adaptarse a los cambios que impone la enseñanza *on-line*. Nadie duda de que este modelo de aprendizaje coexistirá con el tradicional y que incorporará la competencia entre los centros.

EL MUNDO de Castilla y León se siente orgulloso de haber contribuido modestamente con este *II Foro Universidades* a sentar algunas bases del futuro plan de cooperación para impulsar la enseñanza por internet.

La mayoría de las universidades de Castilla y León tienen mucho camino por recorrer en este ámbito, pero lo importante es que se abre ahora una nueva vía de cooperación entre los centros en una comunidad que, como subrayó ayer el profesor de la Universidad de León, Salvador Rus, es la «indicada para implantar una buena oferta en la red».